

Probleme bei der Darstellung? Lesen Sie den Newsletter [hier](#) online.



Sehr geehrte Damen und Herren,
liebe Aktive der Interkulturellen Woche,

der Mai ist immer ein wichtiger Monat für die Interkulturelle Woche: Das Gemeinsame Wort der Kirchen wird veröffentlicht, das Materialheft ist fertig und kann bestellt werden, ebenso die weiteren gedruckten Materialien. Vielerorts sind Ihre Planungen bereits angelaufen, und wir hoffen, dass Sie den Input aufnehmen und nun durchstarten können. Dazu wollen wir auch mit einem Schreiben motivieren, das viele von Ihnen in diesen Tagen erhalten. Und mit dem Protokoll des Vernetzungsformates "Wir bleiben hier", bei dem im Rahmen der bundesweiten Vorbereitungstagung Fragen der Teilnehmenden diskutiert wurden.

[Das Gemeinsame Wort der Kirchen zur Interkulturellen Woche](#)

[Die Print-Materialien für Organisator*innen der IKW können ab sofort bestellt werden](#)

[Rundschreiben an die Organisator*innen der Interkulturellen Woche](#)

[IKW im Austausch – Was können wir voneinander lernen?](#)

[Termine](#)



Das Gemeinsame Wort der Kirchen zur Interkulturellen Woche

Mit dem Gemeinsamen Wort rufen die großen Kirchen in Deutschland jedes Jahr zur Teilnahme an der Interkulturellen Woche auf. Die Vorsitzenden Präses Annette Kurschus, Bischof Georg Bätzing und Metropolit Augoustinos schreiben mit Blick auf die Geflüchteten aus der Ukraine und anderen Ländern unter anderem: "So unterschiedlich die Geschichten, Schicksale und Wege von Geflüchteten aus aller Welt sind, so teilen sie doch dieselbe unverbrüchliche Würde, die Gott einem jeden Menschen geschenkt hat. Dieser Würde sind wir verpflichtet, und wir müssen alles dafür tun, dass sie gewahrt und geachtet wird. Dazu gehört es, geflüchtete Menschen aufzunehmen und in unserer Gesellschaft keine Spaltung zwischen verschiedenen Gruppen von Geflüchteten entstehen zu lassen. Das Recht auf Zuflucht an einem sicheren Ort ist nicht teilbar."

[Hier](#) können Sie das Gemeinsame Wort in voller Länge lesen



Die Print-Materialien für Organisator*innen der IKW können ab sofort bestellt werden

Das **Materialheft** greift wichtige Themen der Migrationspolitik auf und macht Mut, sich im Rahmen der Interkulturellen Woche konstruktiv für die Lösung von Problemen und für den Dialog in Städten und Gemeinden einzusetzen. Neben Analysen und Hintergrundinformationen finden Sie im Materialheft Erfahrungsberichte von IKW-Organisierenden, Anregungen für Veranstaltungen sowie Elemente für Gottesdienste. In der Rubrik [Themen](#) auf unserer Homepage finden Sie weitere Artikel.

Der **Materialumschlag** enthält das Heft zur IKW 2022, die PRO ASYL-Broschüre "Menschenwürde verteidigen!", die den Koalitionsvertrag der

Bundesregierung analysiert, sowie Aktionsplakate zur Interkulturellen Woche und zum Tag des Flüchtlings.

Außerdem gibt es sechs **Motive im Postkartenformat** zum Verteilen am Infostand, als Werbung für Veranstaltungen oder einfach zum Verschicken. Viele Motive und weitere Elemente für die Öffentlichkeitsarbeit stehen auf der Homepage der IKW kostenfrei zum Download zur Verfügung. Dort finden Sie auch Formate für Soziale Medien, Vorlagen für Roll Ups und das IKW-Logo. Wir freuen uns über die Zusendung von Belegen für die Verwendung der Motive.

Alle Materialien können Sie [hier](#) bestellen.

Das Motto für die IKW 2022 lautet **#offengeht**. Der vorgeschlagene Termin für die IKW 2022 ist 25. September bis 2. Oktober; der bundesweite Auftakt findet am 25. September in Heidelberg statt, der "Tag des Flüchtlings" ist am Freitag, 30. September.



Rundschreiben an die Organisator*innen der Interkulturellen Woche

Viele von Ihnen/Euch erhalten in diesen Tagen unser Rundschreiben an die Organisator*innen der IKW. Damit möchten wir auch noch einmal für die Teilnahme an der Interkulturellen Woche werben – gerade in diesem Jahr. Textbausteine können gerne für die eigene Öffentlichkeitsarbeit und/oder Motivationsschreiben verwendet werden. Das Schreiben steht [hier](#) auch zum Download bereit.

IKW im Austausch – Was können wir voneinander lernen?

Bei der bundesweiten Online-Vorbereitungstagung im Februar hatten IKW-Organisierende unter dem Motto "Wir bleiben hier" wieder die Möglichkeit, untereinander und mit dem Team der Bundesgeschäftsstelle ins Gespräch und in den Austausch zu kommen. Die Fragen, die dabei besprochen wurden, kamen überwiegend von den Teilnehmenden selbst. In diesem Jahr ging es vor allem um Strategien zur Gewinnung neuer Zielgruppen für die IKW. Möglichkeiten der Finanzierung wurden besprochen, ebenso die Frage nach Anzahl und Größe der Veranstaltungen. Zudem wurde nach Beispielen für gelungene Formate gefragt – und für weniger gelungene. Die Dokumentation finden Sie [hier](#).

Termine

20. Juni: [Internationaler Weltflüchtlingstag](#)

24. Juni – 1. Juli: [Aktionswoche gegen antimuslimischen Rassismus](#)

25. September bis 2. Oktober: [Interkulturelle Woche](#)

25. September: [Bundesweiter Auftakt der IKW in Heidelberg](#)

25. September: [Welttag des Migranten und Flüchtlings](#)

30. September: [Nationaler Tag des Flüchtlings im Rahmen der IKW](#)

3. Oktober: [Tag der offenen Moschee](#)

Impressum

Ökumenischer Vorbereitungsausschuss zur Interkulturellen Woche (ÖVA), Postfach 160646, 60069 Frankfurt/Main, Telefon: 069 / 24 23 14-60, Fax: 069 / 24 23 14-71, E-Mail: info@interkulturellewoche.de,

www.interkulturellewoche.de

[Facebook](#) - [Twitter](#) - [Instagram](#)

Redaktion: Steffen Blatt, Friederike Ekol

Bestellungen, Anfragen, Informationen und Veranstaltungshinweise bitte an info@interkulturellewoche.de.

Wenn Sie den Newsletter nicht mehr erhalten wollen, melden Sie sich bitte [hier](#) ab.